

## Motion B : Là Où Vit l'Écologie (LOVE)

LOVE considère que notre faiblesse dans les institutions provient de notre faiblesse dans la société. Il faut créer le rapport de force là où vit l'écologie : dans les mouvements sociaux, environnementaux associatifs, syndicaux.

Nous voulons être là où vit l'écologie et en faire une force qui propose des solutions, qui refuse le dogme d'une croissance intenable et qui broie les plus faibles.

Nous voulons faire une force de l'écologie populaire en Europe, une Europe des régions plus démocratique avec un pacte écologique, un traité social et la lutte contre l'évasion fiscale ainsi que le dérèglement climatique.

Nous voulons être là où vit l'écologie pour partager l'idée de l'écologie populaire, faire vivre ce qui pourra être un réel rempart contre l'extrême droite, peser efficacement sur les décisions dans les institutions, aller vers une sixième république.

Nous voulons discuter avec l'« autre gauche », le Front de Gauche et les hétérodoxes du PS.

A ce Congrès, nous allons faire un choix, soit nous retrancher dans les institutions et perdre notre âme, soit retrouver l'ancrage dans la société pour un autre model.

LOVE veut qu'EELV fasse de la politique autrement et soit fier d'être écologistes.

Pascal Pierson  
La Basse houssaie  
56120 HELLEAN  
GL Ploërmel  
06 89 56 86 63

## Motion G : Déterminé-e-s

Disons le clairement, nous ne voulons pas d'une future majorité trop liée et dépendante des groupes parlementaires ou des ministres. L'articulation entre ministres / parlementaires / mouvement doit se faire en bonne intelligence, sans défiance mais sans complaisance. C'est la voie difficile et exigeante que nous voulons défendre.

Sur le plan de l'organisation, une majorité absolue a malmené notre démocratie interne. Il n'est pas souhaitable qu'une motion ait à nouveau la majorité à elle seule.

Rester ou quitter le gouvernement ? La question est pour nous "Sortir pour quels objectifs" ou « Rester pour quels objectifs ? ». Quels sont les sujets sur lesquels nous voulons gagner dans les années qui viennent et comment ?

Nous avons moins d'adhérents, nos résultats dans les partielles ne sont pas encourageants. Pour autant Déterminé-e-s ne pense pas que la confrontation des idées inhérente à un congrès doit se traduire par une logique d'affrontement. Nous ne voulons pas un congrès de bloc contre bloc.

Un congrès est fait pour construire une majorité sur un projet politique. Nous sommes disponibles pour construire cette nouvelle majorité sans exclusive garantissant la libre expression du parti face au gouvernement et un fonctionnement démocratique réel.

Lars Kiil-Nielsen  
19 boulevard Oscar Leroux  
35200 Rennes  
06 19 94 11 67

# Motion F : La Motion Participative (LMP)

Les signataires de LMP estiment que ce congrès doit renouveler profondément les orientations et la direction du mouvement :

- tout d'abord, constater que l'accord passé avec le PS pour 2012-2017 est malheureusement caduc, et en tirer les conclusions ;
- renforcer la parole du mouvement : parler et faire parler des idées et des propositions (et un peu moins des personnalités...) écologistes ;
- renforcer le mouvement sur le long terme : enrayer la dérive actuelle vers le parti d'élus en rajeunissant, féminisant, et augmentant notre nombre de militants et leur rôle dans la démocratie interne ;
- coopérer plus étroitement avec les associations, syndicats voire partis qui partagent certaines de nos analyses afin d'élaborer des propositions communes.

Telles sont les priorités que nous défendrons, notamment dans le cadre d'une motion de synthèse au second tour.

Pour discuter de tout cela, une réunion LMP aura lieu à partir de 9h30 le 16 novembre, sur le site du congrès décentralisé. Tou-te-s y sont bienvenu-e-s !

Si pour autant tu ne peux pas être présent-e et que ton choix se porte sur LMP, tu peux faire parvenir ton mandat à l'adresse du mandataire régional :

Olwen Denes  
62A rue Papu 35000 Rennes

# Motion E : Avenir Ecolo

## **Sobriété, autonomie, solidarité**

La révolte gronde en Bretagne s'élevant contre les effets de ce que les écologistes ont toujours dénoncé sans être écoutés.

Avec comme objectif une croissance intensive, un système économique non soutenable a été mis en place.

Nous sommes passés de la destruction de la nature amenant appauvrissement des sols et inondations, à une exploitation de l'animal sans nous soucier de son mal-être ... nous voici au bout de la chaîne. C'est au tour de l'humain de souffrir, d'être exploité, pressuré, et viré quand plus nécessaire.

Les mauvaises pratiques agricoles, la sur-pêche, les politiques de concurrence à la mode ultra-libérale ont conduit la Bretagne là où elle est maintenant. La crise est environnementale et sociale. A nous, Ecologistes de parler haut et fort !

Notre discours doit dénoncer les attermoissements gouvernementaux, le déni des promesses, la rigueur et la fiscalité ressenties comme injustes. Nous devons définir et proposer une alternative.

Et si, nous revenions à nos fondamentaux et bâtissions un projet de société écolo, fédéraliste et autonome ?

Et si nous arrêtons de prétendre qu'il est possible d'amender un programme social libéral ?

C'est cette ambition qui doit mener notre action !  
C'est cela le courage politique aujourd'hui.  
C'est cela que vous propose AVENIR ECOLO.

<http://www.avenir-ecolo.fr/>

# Motion A : Pour un Cap Ecologiste

Nous nous sommes engagé-es dans l'écologie politique car nous savons qu'elle seule a la solution aux crises écologique, sociale et économique sans précédent qui frappent notre monde. Forts des acquis du passé, nous revendiquons une évolution vers une écologie unie, concrète, rassemblée et déterminée qui agit tant dans les institutions que dans les combats quotidiens.

Transition économique, énergétique et écologique, lutte contre la précarité, l'inégalité, l'injustice, pour un système de santé et de prévention équitable, pour une VIe République, pour un autre modèle agricole... Les militant-es du parti agissent chaque jour dans les luttes et les revendications.

Les élu-es mettent en route des programmes locaux, régionaux et nationaux qui permettent l'avancée de l'écologie politique. Nous nous interrogeons cependant sur notre participation à un gouvernement qui, malgré la présence de deux ministres écologistes, reste rivé au libéralisme, au productivisme et au repli sécuritaire. Mais sortir est un fusil à un coup qu'on ne pourra actionner qu'avec un parti fort, autonome et ouvert qui, en lien avec les acteurs économiques et sociaux, propose une alternative à la politique qui a mené la Bretagne dans l'impasse.

<http://www.CapEcolo.fr/>

# Motion D : Via Ecologica

**S'ouvrir à la Société, Partager l'écologie**

## **Pour une écologie positive et populaire**

*Nous avons beaucoup d'élu(e)s mais, notre projet est de moins en moins audible et notre parti se referme sur lui-même. Une nouvelle impulsion est nécessaire. Le temps est venu d'en débattre simplement, sans invective.*

Nous voulons un parti qui :

- Retrouve **la voie du dialogue avec la société**, renforce ses liens avec réseaux citoyens,
- Promeut **une écologie positive, populaire, participative.**
- **Affirme les fondamentaux de l'écologie politique,**
- Retrouve son **autonomie de parole,**
- **Redonne l'envie d'Europe par** une campagne active porteuse de la transformation écologique de notre société.
- **Retrouve l'énergie et l'élan des premiers jours d'EELV** en redonnant leur place aux militants, en s'enrichissant de leurs compétences,

*Le parti que nous voulons doit être efficace, démocratique, à l'écoute des militants, au service de notre projet commun !*

Nous respectons les positions portées par les 7 motions de ce congrès.

Nous n'en diabolisons aucune. Le débat qu'elles génèrent n'est pas un risque mais une nécessité. Nous avons réagi, comme beaucoup, à la « nomination » anticipée d'une secrétaire nationale car telle n'était pas notre vision d'un fonctionnement démocratique d'EELV.

**Nous avons une inquiétude pour l'avenir de notre parti, qu'à l'issue du congrès rien ne bouge ! Ne vous abstenez pas !**

Si vous partagez notre vision, vous pouvez nous contacter :

Janick Moriceau: [janick.moriceau@gmail.com](mailto:janick.moriceau@gmail.com) 06 07 69 54 28

Dominique Guizien [guizien.dominique@gmail.com](mailto:guizien.dominique@gmail.com) 06 84 94 37 16

Vous ne pouvez venir à Morlaix, envoyer votre procuration à :

Dominique Guizien, Glaira, 29610 Plouigneau

<http://viaecologica.wordpress.com/>